

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 id.—La subscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Médicas, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Mont-martre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlin, Rudolf Mosse, Jerusalémer Strasse, 48 49.—La correspondencia al Administrador.

Los de la suerte

El rey de Montenegro se deja bloquear, pero no levanta el asedio de Scutari. Con lógica energía ha respondido á la intimidación del comandante de la flota internacional. Y es que los servicios rusos, y griegos, llevándoles pertrechos para su campaña, le dicen é impresionan más que los de la Escuadra que cruza las aguas de su pequeña Monarquía.

Si no se trata de una comedia urdida en Londres y de desenlace previamente conocido en Petersburgo, su gallarda actitud puede acarrear trágicos sucesos.

El Kara Dagh es un nido de águilas. Los montenegrinos de las alturas cuentan que cuando Dios bajó á la tierra con un saco de piedras para repartirlas por los valles, al pasar por Trsnayora se le rompió el envase. Pais desnudo, pobre y árido, Scutari y su lago es su sueño de hadas.

Grecia, que ya obtuvo la Tesalia y las islas Jónicas, extenderá ahora sus fronteras más allá de Janina, anexionando la comarca que el Bobos y el Aqueronte riegan el reino de las sombras, donde aún se alzan los proféticos árboles de Dodona, el más antiguo oráculo de Heliada.

Los bravos suliotas serán incorporados á su verdadera patria. Algunas islas del Egeo le corresponderán también en el reparto. Y la misma Caicídica, con su vetusto Athos, verdadera Meca del rito nacional, volverá á ser griega. Bulgaria llegará al Marítz; Servia, en el Novi-Bazar recibirá la recompensa de sus esfuerzos; y sólo el Montenegro se habrá sacrificado estérilmente en la actual campaña.

Dentro de los límites de la lógica convencional que gobierna el mundo, tiene razón el rey de Montenegro. Que las Potencias consumen el atropello, si lo creen conveniente; que él, lanzando sus batallones al asalto de las alturas de Tara-bosh, interpreta fielmente el ideal de su pueblo, del que sólo es mandatario.

En pocas ocasiones podrá ir más tranquilo á la guerra un rey constitucional.

El alma nacional le acompaña, y cualquiera que sea el desenlace de la empresa, habrá cumplido con su deber.

¿Qué ocurrirá si Nicolás I se obstina en no ceder á las pretensiones de las grandes Potencias? Europa no puede, no debe, quedar en ridículo. ¿Recurrir á la fuerza? Es muy expuesto, que aunque el miedo es freno poderoso de las pasiones, los ánimos se exaltan al sonar el cañón, y los callados, pero no extintos seculares anhelos del pueblo eslavo reverdecendo pueden iniciar el descajuaje de ese conglomerado absurdo que se llama Imperio austriaco.

«Austria, dice Reclus, es como un circo, en que se destrozarían las fieras si se abriesen las jaulas».

La península greco eslava sigue en periodo de formación política. Empezó á concretarse con la independencia griega, y la labor será larga. Los turcos, en su avance sobre Europa, amaron un batiburrillo que no es fácil desenredar. Aún hoy, ni todos los búlgaros están en Bulgaria ni los serbios en Servia, ni los rumanos en Rumania. En esa misma región, que en los actuales momentos se deslinda para constituir la Albania, cristianos y mahometanos, rumanos y griegos se despedazaron durante varios siglos. Dividida en dos por el Scump hablan dialectos diferentes; uno li-

mico, otro epirota y el albanés ó skipetoro, más celta que griego, aseguran que sirvió de base al latín Pueblo valiente, duro y cruel, se batió con ferocidad contra el invasor turco; pero más aventurado que heróico, asalariado, ayudó después á su opresor para sojuzgar á los demás. Los aliados se han batió para que él se constituya en Estado independiente. Conforta la moral de la Historia. ¡Es deliciosa la humanidad.

¿Pensáis que el futuro soberano del «onnato» reino, será algún descendiente de Scander-berg, el héroe legendario de sus épicos luchas? «Made in London», como un sombrero. la Triple lo importará á Oriente, y los albaneses, si lo encuentran molesto, ya se lo quitarán d' un papirotazo.

Joaquin Galvache.
 Capitán de Infantería.

Provisión de obis pados

Madrid 11-9 m.

Asegúrase que al obispo de Ja-ca se le nombrará para ocupar el arzobispado de Tarragona.

El obispo de Vitoria irá al arzobispado de Burgos.

El obispo de Coria, Mencheta, irá al obispado de Córdoba.

Para Salamanca se nombrará al obispo de Astorga.

DESENCANZO

El telégrafo nos anunció que en el sorteo de la Lote fa Nacional celebrado ayer en la villa del oso y del madroño, había correspondido á Cartagena el segundo premio, cuyo importe asciende á la respetable suma de *doscientas cincuenta mil pesetas*.

Deseosos de dar noticias acerca de los que habían sido favorecidos por la suerte, investigamos cuanto nos fué posible y nadie nos daba razón de los agraciados, y por eso decíamos anoche que el billete número 5.968 que había sido consignado á la administración de loterías número 2, de esta ciudad, ó había sido devuelto á la Dirección General ó había sido remitido á Orán.

Después de cerrada nuestra edición pudimos comprobar que, tanto dicho número como el anterior y posterior, agraciados con las aproximaciones de cuatro mil pesetas, habían sido devueltos sin anular, nueve décimos de cada un billete, á la Dirección general del Ramo, el día 2 del presente mes.

Esta, para satisfacer la demanda de pedidos que tenía, remitió á Bilbao los nueve décimos del billete agraciado con las doscientas cincuenta mil pesetas, que han sido repartidos entre los jugadores de la citada población.

Resulta pues, que á pesar de figurar que á Cartagena ha correspondido el segundo premio de este sorteo extraordinario y sus dos aproximaciones, ha sido un verdadero desencanto, pues aquí llegaron esos billetes que han resultado favorecidos por la suerte, y de aquí se desenvolvieron á la Dirección General.

¡Qué desencanto!

La bandera del Bustamante

Subscripción popular para costear la bandera del detroyers «Bustamante»
 Recaudado por la Sociedad Económica.

Excmo. Sr. D. Francisco Ramos Bascuñana, 1; don Antonio de Lara y Pino, 1; don Fernando B. Villasanté, 1; don Enrique Martínez Muñoz, 1; don Juan Dorda y Martín, 1; don Antonio Escámez Cán-

vas, 1; don Francisco Clemente Astor, 1; don Enrique Las Heras Marín, 1; don Ramón Laymón y Moncada, 1; don Francisco Sánchez de las Matas, 1; don Antonio Puig Campillo, 1; don Salvador Castelo López, 1; don Antonio Martínez Muñoz, 1; don Miguel Rodríguez Valdés, 1; doña Teresa Pallarés Fria de P. Valdés, 1; doña Lucia Terrer de Benítez, 1; doña Isabel Mingu-z de Benítez, 1; doña Dolores Dorda de Carlos Roca, 1; don José Carlos Roca Mordella, 1; don Antonio Oliver, 1; doña Antonia Vidal de Angosto, 1; doña Luisa Rodríguez Sánchez, 1; doña Casilda Romero, 1; doña Angela Victorero, 1; doña Ana García, 1.

Total: 26 pesetas.

Notas del carnet

Repasábamos nuestro carnet para ver la nota que íbamos á comentar hoy.

Y habíamos encontrado una muy graciosa, tomada de la Asamblea de las Cámaras de Comercio, celebrada en Madrid. Una alta mentalidad bloquista, llevó á la Asamblea la representación de la *sávia nueva* de nuestra Cámara de Comercio.

Y de todo cuanto dijo resultó que la *sávia*, no *sabía* nada.

Propuso una cosa y resultó que ya estaba acordada; se sacó otra proposición del caletre y le citaron la fecha del Real Decreto y la página del libro en el que constaba que ya estaba aprobada; y haciendo un esfuerzo de imaginación, é invocando el nombre de Apoli como talismán para quedar mal, dijo que España debía enviar á los comerciantes á estudiar en el extranjero. procedimiento que habia originado el poderío del Japón.

Y en aquel momento, todos los asambleístas, puestos de pié, después de dar un viva al «Bloque cartageno de las izquierdas», entonaron, en honor del representante bloquista, de la parte bloquista, de nuestra Cámara de Comercio, el himno japonés y cantaron:

«Lo del Japón, ~~por~~ estaba ya acordado; Y este Sr., pón, pón, aún no se había enterado».

Hasta aquí llegábamos en la lectura de nuestro carnet, cuando un pateo fenomenal, estupendo, horroroso, interrumpió nuestro trabajo.

Nos quedamos absortos. ¿Sería á nosotros?

Leímos nuestro trabajo por si se nos había deslizado algún chiste, y nada.

No nos recordia la conciencia.

Miramos el almanaque, por si era miércoles, día de mercado de ganado, y tampoco.

Nos asomamos al balcón, para ver si desfilaban por nuestra calle las caballerías *pateantes*, y ni por esas acertábamos.

Salimos en busca de noticias, y por fin, nos enteramos de la causa.

Se celebraba sesión municipal, y al cabo de muchos meses de ausencia, asistían los Concejales bloquistas.

Y con ellos su pueblo.

Y á un Concejal liberal, que leía una Real Orden, le dieron un pateo fenomenal.

El Alcalde habia mandado despejar el salón.

La Guardia Civil habia sido llamada al Ayuntamiento.

Al enterarnos de la causa del pateo y del efecto, mal efecto, producido, nos sonreímos.

Y nos acordamos del Sr. Gobernador Civil.

Presurosos fuimos al telégrafo y le pusimos el siguiente telegrama:

«Al Sr. Lopo, Gobernador Civil de Murcia».

«A ese pueblo fué al que V. S. peroró desde la terraza del Ayuntamiento, y nó al pueblo de Cartagena. ¿Comprende V. S. ahora, por que no lo felicitamos entonces?»

Banquete conmemorativo

Madrid 11-9 m.

El día 22 celebrará el cuerpo de Telégrafos un banquete en el hotel Ritz para conmemorar el aniversario de su fundación.

Al acto han sido invitados el presidente del Consejo, el ministro de la Gobernación y el director de Comunicaciones, Sr. Sagasta.

Instantáneas

«Fiestas de amor y poesía», de los Alvarez Quintero. Entremeses y apropósitos, y pasillos é intermedios. Paréntesis litáricos, relámpagos del ingenio, amenidad, elegancia, ternura, gracia, *flirteo*...

Joaquín Dicenta. *Galerna*. Bramidos del Mar Cantábrico. Pinceladas de Velázquez... (co. el autor de «Los borrachos».

Pío Baroja.—Camino de perfección.—Vázquez Mer en el atrio del Congreso; (lla dándose un punto á la lengua.)

Rafael López de Haro. *La imposible*.—Don Rodrigo Soriano, en Portugal, preparándose á dar gritos.

Cuentos trágicos.—Condesa de Pardo Bazán.—Terroros que sufren las damas rojas, cuando se escurren los hombros. (bres.)

Gómez Carrillo.—*El Japón heróico y galante*.—Estudio de Weyler, conquistador. ¡El harakiri! Kyuso!

Felipe Trigo.—*Así paga el diablo*...—Novela alegre.—Melquiades, protagonista. Consejo en Palacio: un juego. (ves.)

Santiago Rusiñol. *El indiano*.—Comedia. Historia de un jefe rojo, que trajo un mundo de América. (rica.)

De Benavente.—*La noche del sábado*.—El aquelarre. Figueira banquetea con Burell y otros primates. X. Y. Z.

Ciencia, arte y amor

Dos libros más, dedicados á la infancia, educadores, amenos y elegantes, acaba de publicar el ruboso editor D. Ramón Araluce: se titulan respectivamente, «Extrañas aventuras de los pájaros» y «Enigmas de la Natural-zá».

La primera de las obras mencionadas es un encantador ramillete de muy peregrinas aventuras en el mundo de las aves, relatadas por los pájaros á sus hijos, sorprendidas y traducidas al lenguaje humano por el ilustre zoólogo inglés Kearton, fervoroso amigo de los niños y de las aves, que para aquellos tomó de éstas ochenta fotografías, logradas con dificultad suma á riesgo de percances y á prueba de constancia, durante la azarosa libertad de los pájaros.

En el breve prólogo del libro refiere el autor cómo ha tomado estas fotografías tan interesantes valiéndose de un buen disecado, dentro del cual expiaba los nidos de las aves más «ecutadas», y sorprendía sus costumbres y secretos, «igual que los griegos sorprendieron á Troya, dentro del famoso caballo de madera».

Promete mister Kearton contar pronto á los niños la historia singular de este buey, adornándola de sensacionales dibujos hechos con grande paciencia y no mucha holgura desde las vacías entrañas de su colaborador: que á tantos sacrificios y devociones se obligan en Inglaterra los sabios en favor de sus pequeños compatriotas.

Mientras tanto en España, legisladores y letrados pugnan por quitar á nuestros niños la fe y los ideales religiosos, margen de todos los amores y de todas las ciencias de la vida, raíces del patriotismo, del arte y de la caridad, que á su vez son la esencia de los pueblos más nobles y fecundos. Y cuando esta obra de destrucción moral se inicia y persiste en torno á la infancia consuela repetir y ensalzar los nombres de aquellos pocos ciudadanos que con pureza de miras y altos fines de sentimiento y educación, piensan en los niños y para su bien laboran.

A don Ramón Araluce deben nuestros pequeños lectores el delicado obsequio de tener «á su alcance» en preciosos volúmenes una colección de obras nuestras, de la cual ya se ocupan con gratitud y provecho algunos profesores de las Normales.

Nueve tomos de estas obras maestras lleva ya publicados Araluce, y asciende al número de treinta la hermosa colección que prepara: Wagner, Shakespeare, Dante, Schiller, Swift, Kingaley y otros famosos autores extranjeros han contado, por iniciativa y favores de este espléndido editor, sus grandes historias y tragedias á los niños de España; Grimm y Andersen, sus incomparables cuentos; ahora hablarán Esopo, Calderón de la Barca, Cervantes y muchos más ilustres escritores. Entre tanto, hablan los pajaritos con el Ingenuo y educador relato de sus extrañas aventuras, en dulce vendimia de trinos y de besos; nos cuentan cómo viven y aman, cómo luchan y mueren; sus trabajos, sus ambiciones, sus ideales; el profundo terror que á veces sufren cuando un hermano les avisa con la angustia del supremo peligro:—¡Que viene el Hombre!; el espanto que se extiende al través de los nidales más ocultos, cuando silba en el matorral una bala cazadora; el auxilio que unos á otros se presten; las traicio-

nes y voracidades que entre ellos existen.

Esta char'a, que descubre peregrinos secretos, es graciosa, emocionante, sencilla y ejemplar: cada relato tiene una moraleja, cada aventura un punto de vista social «y económico», un parecido enorme á nuestras aventuras humanas: hay también como en nuestros hogares, mucha poesía, ternura y abnegación en la historia fatima de los nidos.

Los chiquitines se sienten emocionados de la manera más generosa y saludable al descubrir estos raros misterios, que instruyen y deleitan muchas veces á los mayores, sin tiempo ó sin voluntad delante de un árido volumen de zoología.

En los «Enigmas de la Naturaleza», obra de otro sabio inglés, ilustrada con ciento doce magníficos grabados, además de las aves pululan las conchas, las flores y los capullos, mariposas y crisálidas, caracoles y polillas, lapas, moacas, reptiles, animales, en fin, de todas las razas y categorías, todos con vida propia, singular y «documentada», curiosísima. Las doscientas veinte páginas llenas de amenidad y deleite, dicen también del mimetismo, de las gestaciones, de los gérmenes, del agua y de la tierra, con un encanto y un conocimiento muy bien administrados y provechosos, para que el niño lector aprenda y goce bastante más que con los vulgares cuentos de hadas y de brujas, llamados á desaparecer por feliz obra y patriótica gracia de la «Colección Araluce».

Concha Espina de Serna.

Teatro Maiquez

«Los perros comediantes» han conseguido que cuantas secciones se celebren en este teatro sean otros tantos llenos rebosantes. Bien es verdad que el número lo merece. Ayer estrenaron el cuadro titulado «Una boda», que tuvo en hilaridad continua al numeroso y distinguido público que llenaba el teatro. Es un número que verá Cartagena entera.

La bella bailarina Carmen Latore cosecha muchos aplausos y las películas son excelentes.

En breve un sensacional debut. La troupe japonesa, número verdaderamente notable y que viene precedido de gran fama. Creemos que los sacrificios del Sr. Garrido seguirán siendo recompensados por el público.

¡Bien lo merece!

La política militar alemana

La Prensa austriaca comenta el discurso del canciller alemán en términos muy cordiales de aprobación, diciendo que es una prueba de la fidelidad á la alianza y de absoluta lealtad.

Los periódicos ingleses reconocen también la lealtad de sentimientos del discurso, y estiman que contribuye al esclarecimiento de la atmósfera política.

Los periódicos italianos «Il Popolo Romano» y «Vita» dicen que queda probada la intención del canciller, de evitar un conflicto con Alemania, é insisten en afirmar que las relaciones anglo-alemanas han mejorado mucho.

Los periódicos radicales franceses afirman que Francia tampoco desea la guerra. Los periódicos de la derecha piden, en cambio, la vocación inmediata del servicio de tres años.

Hablando en el Reichstag el diputado socialista Scheldemanna, ha de-